
Saluto di commiato della Presidente Carmela Schürmann 2015 - 2024 
 

Cari colleghi,  

colgo l'occasione per salutare, per l'ultima volta, il mio incarico quale Presidente, in quanto 

ritengo sia molto importante, per me, esprimere ufficialmente i miei ringraziamenti e la mia 

umiltà nei confronti di questa carica. Vi saluto con un sorriso ed una lacrima negli occhi. 

 

Un'associazione di milizia può certamente essere professionale. È così che ho assunto la 

guida dell’ASSA all'Assemblea generale di Soletta nel 2015, quando sono stata eletta 

Presidente.  

 

Cosa serve per gestire bene un'associazione? È necessario mettere il cuore e l'anima nello 

sviluppo e nella creazione dell'associazione insieme ad un team eterogeneo. Ci vogliono voglia 

di imparare, umorismo, flessibilità e tenacia. E ci vuole tempo. Negli ultimi nove anni abbiamo 

affrontato numerose sfide e ottenuto molti risultati.  

Vorrei ringraziare tutte le persone coinvolte, i membri ed i nostri partner per la loro fiducia e 

collaborazione. Ora siamo collegati meglio che mai e siamo sempre più in grado di dare ai soci 

l'opportunità di essere maggiormente coinvolti nel lavoro dell'associazione e di contribuire con 

le loro opinioni su vari argomenti. L'associazione vive solo con e, soprattutto, attraverso i suoi 

membri!  

 

È stato un grande onore, per me, guidare l’ASSA quale Presidente. Sono stati anni 

estremamente emozionanti ed arricchenti. I miei predecessori si sono impegnati per 

l'abolizione dell’atto d’origine. Sono lieta che ora ci siano finalmente i presupposti tecnici per 

farlo e che i primi Cantoni abbiano adattato le loro basi giuridiche. Tuttavia, l'interfaccia, deve 

ancora essere ottimizzata per garantire un processo efficiente. Un altro obiettivo dei miei 

predecessori, e mio, una legge federale sulle registrazioni, purtroppo non si è ancora 

concretizzato. Tuttavia il Comitato ci sta lavorando, e, sono fiduciosa che qualcosa accadrà 

nel prossimo futuro. Non dobbiamo dimenticare che le ruote della politica macinano 

lentamente e che ci vuole molta pazienza e perseveranza. Ci sono voluti sei anni per adattare 

la base giuridica del Codice civile svizzero all'accesso ad Infostar. Ci sono poi voluti altri anni 

prima che l'interfaccia potesse essere resa disponibile dall'ufficio federale competente.  

Ho trovato molto arricchente il dialogo con i membri provenienti da tutta la Svizzera e la 

collaborazione nel Comitato. Ho sempre apprezzato il fatto di poter essere ciò che sono e ho 

sempre ricevuto grande apprezzamento e sostegno dal Comitato. Devo un grande 

ringraziamento a Walter Allemann e Corinne Schär, che sono stati per me partner 

estremamente affidabili nel corso degli anni quali segretari.  



Negli ultimi anni il carico di lavoro è aumentato costantemente, sia per quanto riguarda i compiti 

dell'associazione sia per la mia vita professionale, tanto che il tempo libero e la famiglia sono 

passati in secondo piano. Per l'ulteriore sviluppo dell'associazione è importante che nuove 

persone con nuove idee tirino il carro.  

 

L'associazione è ben organizzata e professionale, ha una solida base finanziaria, ha acquisito 

ulteriori competenze con il segretariato e può continuare ad ampliare la sua rete, il che è di 

grande beneficio per il suo ulteriore sviluppo. Anche se mi congedo dalla Presidenza e dal 

Comitato, vorrei ringraziare tutti i membri ed i partner, il mio cuore continua naturalmente a 

battere per l’ASSA. Continuerò a sostenere il Comitato, la Presidenza ed il segretariato quando 

sarà necessario o quando sarò coinvolta in un gruppo di lavoro o altro. In futuro potrò 

osservare il lavoro dell'associazione da una prospettiva diversa. 

 

Infine vorrei ringraziare il mio ex responsabile, Franz Behrens per la sua fiducia ed il suo 
sostegno. Non è solo importante che i capi mostrino interesse per il lavoro dell'associazione e 
sostengano l'impegno, ma anche che i team lo supportino. E, naturalmente, la comprensione 
ed il sostegno della mia famiglia, a cui sono profondamente debitrice, sono altrettanto 
importanti. 

 

16.5.2024  Carmela Schürmann, Presidente ASSA dal 9 maggio 2015 al 16 maggio 2024 


